
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第３回東海公民館運営審議会 

２ 議題 

１ 令和５年度東海公民館事業報告について 

２ 令和５年度東海公民館事業の点検評価について 

３ 令和６年度東海公民館事業計画(素案)について 

４ その他 

３ 開催日時 令和６年３月 14日(木) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 東海公民館 ２階 大ホール 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
山田 智久、前田 末光、本多 正志、宇佐 正志、濵 良才、

澤近 春奈、垣本 梨菜、宮下 武浩 

７ 担当所属 

所属名 東海公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 飯田 英功 
館主 岡 雄次 

主事 西田 順哉 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

西田主事 

 

 

 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

西田主事 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

(この会議が、住民参画推進制度の対象となっており、町ホー

ムページで公開する旨を周知しているが傍聴者がないこと及

び会議での発言は記録し、町ホームページに会議録を公開す

ることを説明) 

 

会議の開会に当たり山田会長から挨拶をお願いします。 

 

(開会挨拶) 

 

以降、議事進行を山田会長にお願いします。 

 

それでは、早速議事に入ります。まず、議事(１)の令和５年

度東海公民館事業報告について説明をお願いします。 

 

(資料１に沿って令和５年度東海公民館事業報告について説

明) 

 

議事(１)の令和５年度東海公民館事業報告について説明があ

りました。これに対する御質問、御意見があればお願いします。

この後、議事(２)として事業の点検評価もありますので、そち

らで御質問、御意見をいただいても良いです。 

 

(質問、意見なし) 

 

なければお諮りします。本件について御承認いただける方は

挙手をお願いします。 

 

(挙手７名) 

 

続いて、議事(２)の令和５年度東海公民館事業の点検評価に

ついて説明をお願いします。 

 

(資料２に沿って令和５年度東海公民館事業の点検評価につ

いて説明) 

 

それでは、１事業ずつ進め、最後に公民館事業全般をとおし

ての御意見を伺います。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

岡館主 

 

 

 

 

１番の東海婦人学級について、館主と主事の評価に対して「妥

当」、「再検討」、「分からない」の区分の皆さんの御意見をお聞

きします。「妥当」と評価した方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

その他、事業に対する御意見などはありませんか。 

10月から障害者就労継続支援事業所が旧東海保育所で活動を

していますが、バラ園の草刈りや園の管理に対する手伝いはあ

りますか。 

 

定期的に草刈りを行うといった活動はありませんが、砕石を

敷いた状態だった箇所を半分程度アスファルト舗装していただ

いたり、場所によっては防草シートを設置していただいたりし

ています。 

 

その他、事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、２番の東海地区清掃活動について、「妥当」

の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

その他、事業に対する御意見などはありませんか。 

この事業は、人口は減少しているけれど毎年 130 名前後の人が

参加しています。この人数で推移していることは、大変良い結

果だと感じています。 

 

この清掃活動では、公民館前の埋立地も地域住民が草刈り等

を行っていますが、土地の管理は町なのか地区なのかを知りた

いです。土地を使用しているのは民間会社なのに地区住民がそ

の土地の草刈りをするのはおかしいと思います。以前は地区清

掃時に社員の協力もありましたが、最近は協力もなく、使いっ



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

岡館主 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

垣本委員 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

本多委員 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

宇佐委員 

ぱなしの状態です。地域全体の清掃活動の中でそこだけ草刈り

をしないことはできないのでしていますが、土地の使用を許可

する場合、清掃管理や地域行事への協力も条件としてもらいた

いと考えますがどうでしょうか。 

 

この土地の管理はおそらく水産課が管轄していると思います

ので、公民館運営審議会でこういう意見があったことを伝えま

す。 

 

 地域住民も民間会社も協力して活動することが理想だと考え

ています。 

 

その他、事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、３番の東海映画会についてです。 

この事業に対する御意見などはありませんか。 

 

 映画会の回数を増やすことはできますか。 

 

 映画会を開催する場合は、著作権料の関係で経費が発生しま

す。今年度の実績を考えると、回数を増やして予算を増額する

には厳しい状況です。今後、数年開催して大勢の方が来られて

皆さんが入場できない状況になれば、回数を増やすことも検討

したいと考えます。 

 

 新しい映画を上映してほしいです。 

 

 先ほど著作権料の話をしましたが、映画によって料金が違い

ます。また、配給先によっては入場料無料での上映はできない

などの制約もあります。来年度の予算に計上しているものは、

今年度の運営審議会で皆さんからいただいた意見を参考に見積

もりを取っているものです。新作映画になると今回の予算での

上映は厳しいのが現状です。 

 

 この事業は、１年実施して評価できるものではないので今後



発言者 発言内容 

 

 

山田会長 

 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

 

宮下委員 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

も継続できたら良いです。 

 

 点検評価としては、来年度はいろいろなところにチラシ等を

配布して、対象とする住民の範囲を拡大することにしています。

この評価について「妥当」の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

それでは、４番の科学技術教室(ドローンゲーム)「子どもが

集える公民館事業」についてです。この事業に対する御意見な

どはありませんか。 

 

この事業を拝見しましたが、子供たちも非常に楽しく取り組

んでいました。講師の先生の指導も大変良かったと感じました。 

 

講師は、宇和島市にある「地域の学び舎」から派遣された講

師で、今回のドローンゲーム教室には元教師の方に講師として

来ていただきました。この「地域の学び舎」には、元大学教授や

いろいろな資格や趣味をお持ちの方などが講師として在籍して

いますので、様々な教室が開催できます。来年度も「子どもが

集える公民館事業」は、「地域の学び舎」に講師派遣の依頼をす

る予定です。 

 

その他、事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、４番の科学技術教室(ドローンゲーム)に

ついて、「妥当」の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

それでは、５番の美術教室(デジタルアート)「子どもが集え

る公民館事業」についてです。この事業に対する御意見などは

ありませんか。 



発言者 発言内容 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

西田主事 

 

 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、５番の美術教室(デジタルアート)「子ど

もが集える公民館事業」について、「妥当」の方は挙手をお願い

します。 

 

(挙手７名) 

 

「再検討」の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手０名) 

 

「分からない」の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手１名) 

 

それでは、６番のデザイン教室(グラフィックデザイン／ロゴ

マーク)「子どもが集える公民館事業」についてです。この事業

に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

この事業も「子どもが集える公民館事業」として、新規開催

する予定でしたが、応募人数が二人で費用対効果を検討した結

果中止としました。次年度の方向性として、事業回数の調整や

費用対効果の観点から中止としています。 

 

11月に開催した第２回の運営審議会でも主事から次年度の事

業予定で提案され、承認、決定している事業で、その結果を評

価として反映しています。それでは、６番のデザイン教室(グラ

フィックデザイン／ロゴマーク)「子どもが集える公民館事業」

について、「妥当」の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

委員一同 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

宇佐委員 

 

 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

宇佐委員 

それでは、７番のデザイン教室(グラフィックデザイン／キャ

ラクターデザイン)「子どもが集える公民館事業」についてです。

この事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

この事業も「子どもが集える公民館事業」として、新規に開

催しました。結果として参加人数が６人でしたので、来年度の

方向性は、費用対効果を考え中止としています。６番のデザイ

ン教室と同様に前回の運営審議会で次年度の方向性を提案し、

承認、決定され、その結果を評価に反映しています。 

 

それでは、７番のデザイン教室(グラフィックデザイン／キャ

ラクターデザイン)「子どもが集える公民館事業」について、「妥

当」の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

それでは、８番の東海地区ふれあい運動会についてです。こ

の事業に対する御意見などはありませんか。 

 

グラウンドゴルフ、ボッチャが種目となっていて、グラウン

ドゴルフは以前から活動していますが、ボッチャも今年度の公

民館の利用状況を見ると体操教室の後に公民館でよく練習して

いるようです。これだけ活動しているのであれば大会の回数を

増やしても良いのではありませんか。 

 

宇佐委員が言われるように、グラウンドゴルフもボッチャも

日々の活動はしています。ただし、ボッチャについては大会を

開催しても 30人程度は集まると思いますが、グラウンドゴルフ

については、現在の東海地区の活動人数が６、７人で活動して

いますので集まりにくい状況です。 

 

グラウンドゴルフは、町単位での大会や、ＪＡが主催する大

会などがあり、多数開催している状況のようです。 

今回の大会を見て、ボッチャを楽しんで競技しておられたの



発言者 発言内容 

 

 

 

岡館主 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

で、ボッチャに力を入れて大会の回数を増やしても良いと思い

ます。 

 

主催する側としては、片方の競技に力を入れるのではなく、

両方の競技を均等にしたいと考えています。 

 

改善案としては、「大会参加者の増員を図る」、そして、「令和

６年度はボッチャとグラウンドゴルフの開催日を別々にする」

とあります。私はこれで良いと思いますが、皆さんの意見をお

伺いします。東海地区ふれあいスポーツ大会について、「妥当」

の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

それでは、９番の高齢者健康教室についてです。この事業に

対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、９番の高齢者健康教室について、「妥当」の方は挙

手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

それでは、10番のフラワーアレンジメント教室についてです。

この事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、10番のフラワーアレンジメント教室について、「妥

当」の方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 



発言者 発言内容 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

それでは、11番の人権・同和教育研修会についてです。この

事業に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、11番の人権・同和教育研修会について、「妥当」の

方は挙手をお願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

それでは、12番のスマホ教室についてです。この事業に対す

る御意見などはありませんか。 

 

以前、公民館で小学生が防災関連の発表をした時に、防災ア

プリはとても良いですよといったお話を聞きました。そのよう

な取組はできますか。 

 

スマホ教室は、今年度と同様に講師派遣型のスマホ教室を予

定していまして、楽天シニアから３名の講師が来て、教室を開

催する予定としています。この楽天シニアは、数年前から全国

的にスマホ教室を開催している実績があり、その実績により高

齢者に適した内容を選択して実施しています。内容は、スマホ

の基本的な操作から LINEの使い方、簡単なアプリの使い方、そ

して詐欺被害防止のための知識などを教えていただきます。ま

た、日頃使っていて分からないことも丁寧に対応していただい

ていますので、時間内にできるかどうかは分かりませんが、相

談はしてみます。 

 

それでは、12番のスマホ教室について、「妥当」の方は挙手を

お願いします。 

 

(挙手８名) 

 

全員「妥当」です。 

以上、12の事業の評価をしていただきありがとうございまし

た。次に公民館事業全般を通じて御意見ございませんか。 



発言者 発言内容 

 

宇佐委員 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

西田主事 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

 

宇佐委員 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

澤近委員 

 

 

大変よくやっていると思います。 

 

その他何かありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、今いただいた意見、回収する資料２、そして、次の

議事の審議結果も踏まえて、令和６年度事業計画(案)に反映し

てもらいます。 

続いて、議事(３)の令和６年度東海公民館事業計画(素案)に

ついて説明をお願いします。 

 

(資料３に沿って令和６年度東海公民館事業計画(素案)につ

いて説明) 

 

議事(３)の令和６年度東海公民館事業計画(素案)について説

明がありました。まずは、主事の説明にありましたが、東海映

画会について、期日、時間帯、対象者、映画の内容などをある程

度決めていただきます。まず、日時について、今年度は住吉ま

つりの日が良いということで７月 28日に開催しましたが、来年

度もこの日で良いのか御意見をお伺いします。 

 

 時間帯については、昼を挟んで一度帰ると来場者が減るおそ

れがあります。 

 

 ほかに御意見もないようなので、開催日は素案どおりの７月

28日として、時間は、予定ですが午前に高齢者向け、午後に家

族向けとします。対象も素案どおりで構いませんか。この内容

を次回の令和６年度第１回公民館運営審議会に案として提出し

て、そこで時間や内容について協議し決定する方向でよろしい

でしょうか。 

 

 (了承) 

 

いろいろな方をお誘いしても構いませんか。 

 



発言者 発言内容 

西田主事 

 

山田会長 

 

岡館主 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

垣本委員 

 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

垣本委員 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

山田会長 

是非、誘っていただいて大勢来ていただけると有り難いです。 

 

公民館事業全体で御意見はありませんか。 

 

素案にある「ボッチャ体験教室」について、今年度は初めて

ということで開催しましたが、来年度は、開催しなくても良い

のではないでしょうか。 

 

講師の先生は、いろいろな軽スポーツのインストラクターを

しています。今年度も「ボッチャ」の体験教室といった名目で

開催しましたが、当日、先生と準備している時に先生の車の中

に「モルック」の道具を発見しました。そこで「ボッチャ」だけ

でなく、急きょ「モルック」の道具も会場に運んで実演してい

ただきました。来年度も参加者にはほかの軽スポーツも楽しん

でいただきたいと思いますので、予定ではありますが、「体験教

室」の開催を計画しています。 

 

「子どもが集える公民館事業」で「ボッチャ教室」を開催し

ても良いと思います。家でゲームをする子供が増えていますの

で、体を動かす事業の方が親は参加させたいと考えていると思

います。 

 

 事業としてではないですが、来年度の「子どもが集える公民

館事業」のそれぞれの「体験教室」の時の前後のどちらかで、参

加した子供たちに「ボッチャ」も体験して楽しんでいただきた

いと考えています。 

 

 深浦で開催している「ボルダリング」をしてもらいたいので

すが。 

 

 「ボルダリング体験教室」の器具を設置するには、天井まで

の高さがある程度必要になってきます。東海公民館にはその高

さをクリアできる場所がありませんので、ここでの開催は無理

です。ただし、来年度も深浦公民館で「ボルダリング体験教室」

を開催しますので、是非そちらに参加してください。 

 

 そのほか御意見はありませんか。 



発言者 発言内容 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

 

(質問、意見なし) 

 

なければお諮りいたします。本件について御承認いただける

方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手７名) 

 

最後に、議事(４)のその他について、どなたかありますか。 

 

まだ(案)の段階でできるかどうかは分かりませんが、子供た

ちも公民館事業に沢山参加させたいと考えています。地域にと

っても子供たちが参加すると賑やかになるので喜ばれると思い

ます。来年度からの取組として城辺小学校では、大人の地域お

こし協力隊があるように、その子供版として「城っこ地域盛り

上げ隊」のような感じで、学校から子供たちが地域に出向いて

行くようなことができないかなと考えています。その地域出身

の子供たちを中心に、その地域の行事や事業にほかの地域の子

供たちを誘って参加することや、それ以外の手段として地域を

盛り上げていけるような取組ができればいいなと考えていま

す。移動方法などの課題もありますが、そのような取組ができ

ればいいなと考えています。 

 

 先日、深浦公民館の運営審議会で先生からそのような考えが

あるとお聞きして、東海公民館でも何かできないかと考えてい

ました。丁度、本日午前中に高齢者が集まって昔ながらの料理

を作ったりする「サロン」があり、そこで児童との交流のこと

をお話ししました。「サロン」に参加される方は喜ばれると思い

ますが、料理を一緒に作って食べるとなると短時間ではできな

いので、そういった課題がクリアできれば盛り上げ隊の児童に

来ていただくことができるので、今後も連絡調整していきたい

と考えています。 

 

 そのほか御意見はありませんか。 

 

(意見なし) 

 



発言者 発言内容 

山田会長 

 

 

岡館主 

 それでは、以上です。長時間にわたり御審議いただきありがと

うございました。 

 

 (閉会挨拶) 

 

閉会 

 


